



LA ECONOMIA Y LA ESPECULACION

EDITORIAL EL PAIS TARIJA



Si la Prefectura es mentirosa –como asegura el ministro de hacienda, textualmente- y el ministro es caradura –como afirma el vocero de la prefectura tarijeña- nosotros, los que somos solamente ciudadanos tenemos la sensación de convertirnos en un algodón entre dos vidrios.

Quitémonos de ahí.

Fuente: <http://economiapais.files.wordpress.com/>

Y lo haríamos, pero es que no nos han contestado aún reiteradas preguntas sobre los asuntos fiscales. Por ejemplo: ¿Por qué las reservas en moneda internacional –que maneja el Banco Central- tienen que estarse yendo a bancos extranjeros, con ridículos intereses mínimos, si el país necesita invertir en áreas estratégicas?

El ministro Arce, muy comedidamente, visitó a los periódicos tarijeños para referirse a las políticas macroeconómicas y debemos lamentar que solamente haya hablado sobre supuestos: pre-supuestos, post-supuestos, es decir, especulaciones sobre si la inflación será este del tantos por ciento, o del menos tantos por ciento.

Por supuesto que al insistirle (porque lo cortés no quita lo valiente) dijo que al cambio de destino de las reservas internacionales “se oponen”. Y aquí viene lo desconcertante: quisimos precisar quienes se oponen y nos mencionó, con nombre y apellido a un columnista de periódicos, que no es economista por cierto, y a nadie más.

Que Dios nos asista, entonces, si la macroeconomía de nuestro país se maneja en función de las columnas de un periódico. Tendremos que apelar al amigo Paulovich, que es un columnista mucho más antiguo y más leído, para orientarnos.

En cuanto a los supuestos de ingreso y de gasto, que no vaya a creer el ministro que se trata de algo personal. Es que hemos escuchado a muchos aprendices de brujo que aseguran con solemnidad que la economía tomará este rumbo, para luego, fatalmente, experimentar que tomó un rumbo diferente, cuando ya no se podía hacer nada.

Es lo que todo el mundo escuchó decir hace un año a George W. Bush, seguramente asesorado por Alan Greenspan: que la economía estadounidense estaba estable, que había algunos indicios leves de recesión y... tres meses después esa economía colapsó y los efectos estamos recién comenzándolos a pagar inclusive nosotros, en Tarija.

Ahora, que el gobierno asegure con cuadros estadísticos que los ingresos fiscales se reducirán este año solo en 17% y que sus contradictores compulsivos, en Santa Cruz, con estadísticas también, sostengan que se reducirán en más del 40% son solo especulaciones de ambos y será el tiempo quien demuestre quien adivinó mejor.



Vamos a lo nuestro y precisemos, entonces. Lo que necesitamos saber, y preguntamos una vez más es: por qué las reservas internacionales del Banco Central no pueden destinarse al desarrollo de áreas productivas estrategias nacionales. La sensata y eficiente administración de los hidrocarburos, por ejemplo.

¿Qué hay oposición? Entonces que digan claramente quiénes se oponen y por qué.

¿Qué los reglamentos no lo autorizan? Entonces que nos digan por qué no cambian los reglamentos. Si hasta constitución política hemos podido cambiar.

¿Qué no lo hacen porque uno de los columnistas que opinan en los periódicos se opone?. Entonces, apaguémonos la luz y vámonos.

